

Edito

2014 est une année difficile pour les MDE en France, et particulièrement pour la MDEF Ardèche méridionale. Dans un contexte général de raréfaction de l'argent public, les crédits de fonctionnement alloués par l'Etat ont été revus à la baisse, et dans des délais très courts, nous avons dû rééquilibrer le budget et les actions mises en place sur le territoire.

Nous sommes aujourd'hui dans une période de transition et d'incertitude, mais pour autant, je reste persuadée que le territoire ne peut se passer de la fonction pivot jouée par la MDEF. Je sais aussi que son équipe soudée, volontaire et compétente continuera à donner le meilleur d'elle-même autour d'actions et de projets structurants en terme d'emploi, de sécurisation des parcours de personnes éloignées de l'emploi, du développement des ressources humaines au sein des entreprises ardéchoises.

Maryse RABIER, Présidente de la MDEF, Vice-Présidente du Pays de l'Ardèche méridionale

A la Une

Formation coffreur-bancheur : qualifier pour réduire la précarité

Le CTEF Ardèche méridionale s'est associé au Fonds d'Assurance Formation du Travail Temporaire (FAF.TT) et aux Agences MANPOWER, RANDSTADT et ARCHER (Intérim d'insertion) pour mettre en place et cofinancer une formation de coffreur-bancheur dont 7 intérimaires du territoire viennent de bénéficier (+ 2 autres Ardéchois).

Dispensée par l'AFT-IFTIM sur Aubenas, cette formation d'une durée de près de deux mois s'est achevée fin mars avec des résultats très probants, tous les stagiaires ayant progressé en compétence et pour la plupart, acquis le niveau 2 de la convention collective du bâtiment, voire plus.

L'intervention du CTEF s'est appuyée sur la mesure APCT de la Région Rhône Alpes, destinée à sécuriser les parcours des salariés dit « fragilisés ». A noter que cette action collective est une première pour le FAF.TT et ses partenaires sur le bassin d'Aubenas.

Contact :

Christophe DEVENNE, Animateur CTEF

04 75 36 34 33 , cdevenne@mdef-ardechemeridionale.fr

Agenda

- **2,3 et 10 Juin** : DOREMI, Formations Rénovation Energétique Performante, Institut Négawatt, Lycée Astier à Aubenas
- **26 juin** : 5@7 de l'éco-construction « Qualité de l'air intérieur et performance énergétique », salle Paul Avon Le Teil
- **26 Juin** : Journée Starter « formation recherche d'emploi », CIO SUP de Valence, à la Chapelle sous Aubenas
- **27 Juin** : Formation qualité de l'air intérieur, de 9h à 17h, à la Pépinière du Teil
- **4 Juillet** : Les Rendez-vous RH, « réforme de la formation professionnelle », de 8h30 à 10h30, à la pépinière de la Chapelle sous Aubenas

Le chiffre du mois

BPI France accompagne les entreprises ardéchoises : en 2013, c'est 300 entreprises du département qui ont bénéficié du soutien de la Banque publique d'investissement.

A cette occasion, rappelons que BPI France a lancé récemment 3 nouveaux prêts :

- Le Prêt Numérique, pour financer l'intégration de nouvelles technologies du numérique accroissant la compétitivité.
- Le Prêt de Développement Export, pour faciliter l'accès des PME aux marchés internationaux.
- Le Prêt pour l'Industrialisation des Pôles de Compétitivité, qui finance l'industrialisation et la commercialisation des innovations issues de la R&D labellisée par les pôles (TRIMATEC par exemple, écotecnologies issues du pôle électronique du Tricastin)

Doremi Ardèche méridionale

L'objectif de DORÉMI est de proposer un dispositif opérationnel, structurant et duplicable pour « massifier » la rénovation thermique des maisons individuelles sur les territoires, à l'échelle nationale. Le dispositif développé par l'institut négaWatt est un appui aux collectivités pour mobiliser les partenaires, les artisans et les propriétaires de leur territoire. Ce déploiement permet de structurer une offre et de développer une demande de travaux.

Compte tenu du nombre important de maisons individuelles à rénover thermiquement en Ardèche méridionale, la MDEF et le Pays lancent pour 2014 une première phase de formation action pour 3 groupements, avec l'appui de la Région, de la DIRECCTE, de l'ADEME et des organisations professionnelles : CAPEB et FFB. Côté demande de travaux, Polenergie et le PACT Ardèche sont également partie prenante de l'opération. Une seconde phase plus large est prévue en 2015.



Photo prise le 2 juin 2014 lors du module 1 au Lycée Astier suivi par 21 entreprises –plus d'infos : www.peira.fr

Brèves brèves

- formations courtes proposées dans le cadre du Grand Projet de la Caverne du Pont d'Arc : renseignement au 04 75 36 34 32 <http://fr.calameo.com/read/003220431a1855a923ff7>
- site dédié aux Ardurables : <http://www.ardurables.fr/>
- Parution du recueil « l'emploi par les marchés publics : la performance environnementale » - disponible à la MDEF

Focus

Un accueil privilégié pour 30 stagiaires de l'enseignement supérieur dans les entreprises locales (StarTer)

Pour la deuxième année consécutive, la Maison de l'Emploi et de la Formation par le biais de l'Université Territoriale d'Entreprises anime le dispositif StarTer sur le territoire de l'Ardèche méridionale et Monts d'Ardèche. Cette année le réseau se compose de 30 étudiants de l'enseignement supérieur venus de toute la France pour faire un stage de plusieurs mois en Ardèche auprès d'employeurs locaux qui les accueillent.

La première rencontre du réseau StarTer 2014 s'est déroulée au domaine Olivier de Serres à Mirabel, antenne locale de l'Université de Grenoble. Ce premier temps d'échange a permis aux stagiaires et à leurs tuteurs de mieux connaître le territoire qui leur a été présenté sous un angle économique par la DIRECCTE.

Le dispositif StarTer, financé par la Région Rhône Alpes et porté par l'Université de Grenoble a pour but d'accompagner les stagiaires à partir de Bac +3 de leur arrivée sur le territoire à leur insertion professionnelle. Pour cela, 4 journées de rencontre sont prévues, avec au programme : découverte du territoire, formations, échanges et valorisation des travaux de stage. Enfin, courant juillet une présentation publique des travaux des stagiaires est prévue à Thueys, au siège de l'Université Territoriale d'Entreprises.

L'Ardèche se mobilise pour un accueil de qualité envers les stagiaires du supérieur. Plus d'informations : <http://www.ute07.fr/stages-individuels/>